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De vários tópicos, assuntos e pautas
Caro leitor e cara leitora

A matéria principal desta 
edição trata do ensino do 
português para os migran-
tes de Rolândia - que devem 
ser mais de dois mil. Essas 
aulas começam no dia 26 de 
abril e é dada por voluntá-
rios empáticos com a situ-
ação desse povo que tanto 
sofre. A Escola de Português 
será na Paróquia São José, 
dentro da Paróquia da Par-
tilha.

Ibiporã lançou o programa 
Ibiporã + Limpa, uma ação 

contínua de recolhimento 
de resíduos como galhos, 
grama cortada e móveis ve-
lhos. A ideia é fazer a popu-
lação se acostumar e tornar 
esse descarte organizado 
um hábito.

E a dengue, hein? Os casos 
continuam subindo - Rolân-
dia tem 339 casos confirma-
dos, Cambé analisa quatro 
mortes suspeitas e Arapon-
gas teve uma morte confir-
mada nesta semana. A solu-
ção é não deixar o Aedes se 
multiplicar, ou seja, não dar 
mole para esse inseto, aca-

bando com seus criadouros.
Ainda na Saúde, Arapongas 

adquiriu quase 1,5 mil equi-
pamentos para a sua Saúde 
pública.

Pulando para a economia, 
Cambé teve o melhor desem-
penho na criação de empre-
gos desde 2021. Foi no mês 
de fevereiro.

Em Ibiporã, a Câmara vai 
discutir sobre o cenário dos 
moradores em situação de 
rua no município. Esses dias, 
esse assunto foi pauta das se-
cretarias de Assistência dos 
seis maiores municípios da 

RML. O assunto moradores 
em situação de rua preocu-
pa muita gente, infelizmen-
te mais na área da seguran-
ça pública do que na área da 
Assistência ou da na área da 
Saúde.

Rolândia agora tem uma 
Café Rural que deve cair na 
graça das pessoas. Fica lá no 
distrito do Bartira, no sítio 
dos Morangos Navarros. Co-
meça a funcionar neste sá-
bado, dia 05.
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Vagas em Rolândia:

Carros trazem os canais de denúncia contra a violência à mulher

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

Cidades com ações voltadas às mulheres 
recebem veículos do Governo do Estado
ANo total, 72 municípios, entre eles Cambé, Rolândia e Prado Ferreira, que preenchem critérios e 
que tenham Organismos de Políticas para Mulheres receberam um ‘Virtus’

Na segunda (31), o Gover-
no do Estado entregou veí-
culos a 72 municípios para 
dar suporte em ações vol-
tadas às mulheres, como 
forma de fortalecer a rede 
de proteção e promoção 
dos direitos femininos. Os 
carros foram destinados 
às cidades que já tenham 
seus Organismos de Políti-
cas para Mulheres (OPMs) 
e preencheram os critérios 
definidos na Resolução nº 
05/2025. Na região, Cambé, 
Rolândia, Londrina, Apu-
carana e Prado Ferreira 
estão entre as cidades ‘pre-
miadas’.

Os veículos são do mode-
lo Virtus e deverão ser in-
tegralmente utilizados na 
qualificação dos serviços 
de promoção e garantia dos 
direitos das mulheres nos 
municípios. O programa 
visa valorizar e reconhecer 
as iniciativas municipais 
que priorizam o desenvol-
vimento de ações voltadas 
às mulheres, bem como fa-
cilitar a mobilidade e a atu-
ação da gestão municipal. 
Com isso, receberam os ve-
ículos aqueles municípios 
que já definiram estrutura 

administrativa local para 
coordenação das políticas 
com Secretaria Municipal 
com Políticas para Mulhe-
res; Coordenação ou Divisão 
de Políticas para Mulheres; 
Diretoria ou Departamento 
de Políticas para Mulheres; 
e Assessoria Especial de Po-
líticas para Mulheres.

A secretária Municipal de 
Assistência Social e Cida-
dania, e responsável pela 
coordenação da Política da 
Mulher em Cambé, Flávia 
Iwakura, esteve em Curiti-
ba na solenidade de entrega 
do veículo e expressou seu 
sentimento com a conquis-
ta. “Fico muito feliz que a 
Política da Mulher vem ga-
nhando forças e se estrutu-
rando no nosso município. 
Isso é favorecido pela po-
lítica do Governo Conrado 
Scheller. Sabemos que se 
trata de uma política trans-
versal de direitos, na qual 
os demais atores envolvidos 
na promoção e garantia de 
direitos da mulher estão en-
volvidos e articulados para 
garantir que as mulheres 
do nosso município sejam 
atendidas na maior cober-
tura de seus direitos”, afir-

mou Flávia.
Na cerimônia de entrega 

dos veículos, representa-
ram Rolândia a secretária 
de Assistência Social, Mi-
chele Pereira, a diretora de 
Políticas Públicas para Mu-
lheres, Vivianne Vernillo, 
e a diretora da Assistência, 
Fernanda Buranello. Rolân-
dia foi um dos municípios 
contemplados porque dis-
põe de uma ‘Rede de Pro-
teção à Mulher’ estrutura-
da e resolutiva, com ações 
voltadas às mulheres, como 
forma de fortalecer a rede 
de proteção e promoção dos 
direitos femininos. 

Outras cidades que rece-
beram o Virtus foram Lon-
drina, Apucarana e Prado 
Ferreira. Pelo município de 
Prado, foram à capital rece-
ber o veículo Mariana Fer-
nandes Lopes Pinheiro, di-
retora do Departamento de 
Assistência Social, Flávia 
Vendramini, diretora do 
Departamento da Família, 
Mulher, Criança, Adoles-
cente e Idoso, e Isaú Maria 
de Souza, vice-presidente 
da Câmara em nome do Le-
gislativo.

Atualmente são 134 OPMs 
no Estado, um salto de 
400% em relação ao início 
da gestão, com 17. O Para-
ná também tem 224 conse-
lhos municipais específicos 
para esse público.
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Corrida Solidária do 15º BPM: inscrições vão até dia 10 
 A Evento acontece em 27 de abril com provas de 5 km e 10 km, atrações para a família e arrecadação de produtos de higiene e limpeza 

Rolândia tem 339 casos 
de dengue confirmados
 ANúmeros se referem até o dia 2 de abril; índice 

do novo LIRAa é de 1,8%

Em comemoração aos 
40 anos de fundação do 
15º Batalhão da Polícia 
Militar (BPM) de Rolân-
dia, será realizada no 
próximo dia 27 de abril, 
a 4ª edição da Corrida 
Pedestre Solidária do 15º 
BPM, evento esportivo já 
tradicional no calendá-
rio da cidade e que, nesta 
edição, promete ser ain-
da mais especial. 

Além de estimular a 
prática esportiva e o es-
pírito de solidariedade, a 
corrida será marcada por 
homenagens, atividades 
para todas as idades e 
oportunidades para em-
presas locais. A corrida 
contará com duas catego-

CMI - A Câmara Munici-
pal de Ibiporã (PR) promo-
ve, na terça-feira, dia 15 
de abril, uma Audiência 
Pública para tratar sobre 
a população em situação 
de rua no município. A 
convocação partiu do pre-
sidente da Casa de Leis ibi-
poraense, vereador Rafael 
Eik Borges Ferreira (PSD), 
em atendimento ao Reque-
rimento nº. 012/2025, de 
autoria do vereador Pro-
fessor Mohamed, aprova-
do por unanimidade na 
Sessão Ordinária realiza-
da no dia 31 de março.

Foram convocados para 
a Audiência Pública re-
presentantes da Câmara 
Municipal, do Executivo 
Municipal - em especial as 
secretárias municipais de 
Assistência Social, Ester 
Rosana de Moura da Costa, 
e de Saúde, Leiliane de Je-
sus -, da Polícia Militar do 
Paraná, da Associação Co-
mercial de Ibiporã (Acei-
bi), do Hospital Cristo Rei,  
das entidades municipais 
e estaduais, além de Or-
ganizações Não-Governa-
mentais (Ongs) ligadas ao 
tema, e toda a população 
que trabalha e reside no 
Município. 

A reunião será transmi-
tida ao vivo pelos canais 
oficiais do YouTube da 
TV Câmara de Ibiporã - @
tvcamaradeibipora1358 
- e do Facebook - https://
www.facebook.com/profi-

rias principais de percur-
so: 5 km e 10 km, ambas 
divididas em feminino, 
masculino e militar, e 
também a categoria kids. 

As inscrições estão no 
segundo lote, e vão até o 
dia 10 de abril, com va-
lores diferenciados entre 
público geral e militares. 
Para o público geral, o 
valor da inscrição é de R$ 
71,90 para os 5 km no lote 
prata e R$ 83,90 no lote 
ouro. Já para os 10 km, os 
valores são os mesmos: 
R$ 71,90 no lote prata e R$ 
83,90 no lote ouro.

Os militares pagam um 
valor reduzido, com R$ 
62,90 no lote prata e R$ 
68,90 no lote ouro, tan-

to para os 5 km quanto 
para os 10 km. Em todas 
as modalidades, é acres-
cida uma taxa de serviço 
de R$ 6,50. A participação 
está aberta para atletas a 
partir dos 16 anos.

“É uma corrida espe-
cial. Vamos comemorar 
os 40 anos do nosso Bata-
lhão. Os militares que não 
optarem pela categoria 
geral podem correr farda-
dos e, neste caso, ganham 
um destaque especial de 
medalhas”, disse o aspi-
rante Perez, da Coorde-
nadoria de Policiamento 
da Unidade (CPU) do 15º 
BPM, que afirmou que o 
evento já está com grande 
número de inscrições.

A corrida está sendo or-
ganizada para oferecer 
também um ambiente de 
lazer e integração com a 
comunidade. O evento 
acontecerá no pátio do 
próprio 15º BPM, com 
atrações para toda a fa-
mília, como cama elásti-
ca, estandes de empresas 
parceiras e espaço para 
divulgação de marcas lo-
cais.

Empresas interessadas 
em patrocinar o evento 
ou expor seus produtos 
no local podem entrar 
em contato diretamente 
com o aspirante Perez ou 
com a equipe de Comuni-
cação Social da unidade. 
“Estamos de portas aber- tas para parcerias”, afir-

ma Perez.
Mais do que uma com-

petição esportiva, a corri-
da tem também um forte 
caráter solidário. Os par-
ticipantes são convidados 
a contribuir com produ-
tos de higiene pessoal e 
de limpeza, que serão 
arrecadados durante o 
evento e, posteriormente, 
doados a instituições so-
ciais da cidade. 

“A proposta é unir es-
porte, solidariedade e 
integração com a popu-

lação. É um momento de 
celebrar e também de 
ajudar quem precisa”, 
completa Perez.

Como se inscrever
As inscrições podem 

ser feitas de modo onli-
ne até o dia 10 de abril 
por meio do link https://
abrir.link/MFiQs (encur-
tado pelo JR). 

Informações e atualiza-
ções estão sendo divulga-
das pelo Instagram ofi-
cial do 15º Batalhão, que 
é o@15bpm.pmpr.

A secretaria municipal 
de Saúde de Rolândia di-
vulgou informações sobre 
o quadro referente à den-
gue no muncípio. Segundo 
a Saúde, no ano de 2025 já 
foram notificados 2.024 
casos com suspeita da do-
ença até o dia 2 de abril. 
Desses casos, 339 foram 
confirmados e 1532 foram 
descartados.  Ainda segun-
do a Saúde, os sorotipos 
do vírus da Dengue que 
estão em circulação são o 
DENV2 e o DENV3. 

Repelente
Considerando o período 

atual de chuvas freqüen-
tes e calor intenso, o uso de 
repelente conforme as ins-
truções de cada fabricante 
é mais uma ferramenta 
para aumentar a proteção 
contra a Dengue, sendo 
indicado o uso por todos 

Audiência na Câmara de Ibiporã aborda a 
questão da população em situação de rua
 A Reunião atende ao requerimento do vereador Professor Mohamed e está marcada para 

terça (15), com transmissão ao vivo pelas redes sociais oficiais da Câmara de Ibiporã

le.php?id=61570572548355

Aumento
O número de pessoas vi-

vendo em situação de rua 
em todo o Brasil aumentou 
aproximadamente 25%. Se 
em dezembro de 2023 ha-
via 261.653 pessoas nesta 
situação, esse número che-
gou a 327.925 no final do 
ano passado. A informação 
é do levantamento mais 
recente divulgado pelo 
Observatório Brasileiro 
de Políticas Públicas com 
a População em Situação 
de Rua, da Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(OBPopRua/POLOS-UFMG). 
O número apurado em de-
zembro de 2024 é 14 ve-
zes superior ao registrado 
onze anos atrás, quando 
havia 22.922 pessoas vi-
vendo nas ruas no país.

O levantamento foi fei-
to com base nos dados do 
Cadastro Único de Progra-
mas Sociais (CadÚnico), 
que reúne os beneficiários 
de políticas sociais, como 
o Bolsa Família e o Bene-
fício de Prestação Conti-
nuada (BPC), e serve como 
indicativo das populações 
em vulnerabilidade para 
quantificar os repasses do 
governo federal aos muni-
cípios.

A Região Sudeste é onde 
estão concentradas 63% 
das pessoas em situação de 
rua do país, com 204.714 
pessoas, seguida da Região 

Nordeste, com 47.419 pes-
soas (14%).

Só no estado de São Pau-
lo, que representa 43% do 
total da população em si-
tuação de rua do país, esse 
número saltou de 106.857 
em dezembro de 2023 para 
139.799 pessoas em dezem-
bro do ano passado. Essa 
quantidade é 12 vezes su-
perior ao que foi observa-
do em dezembro de 2013, 
quando eram 10.890. Em 
seguida aparecem os esta-
dos do Rio de Janeiro, com 
30.801, e Minas Gerais, 
com 30.244.

De acordo com o coor-
denador do Observatório 
Brasileiro de Políticas Pú-
blicas com a População em 
Situação de Rua, André 

Luiz Freitas Dias, o aumen-
to desta população pode 
ser explicado pelo fortale-
cimento do CadÚnico como 
principal registro desta si-
tuação e de acesso às políti-
cas públicas sociais do país 
e também pela ausência ou 
insuficiência de políticas 
públicas estruturantes vol-
tadas para essa população, 
tais como moradia, traba-
lho e educação.

O levantamento apontou 
ainda que sete em cada dez 
pessoas em situação de rua 
no país não terminaram o 
ensino fundamental e 11% 
se encontram em condição 
de analfabetismo, dificul-
tando o acesso das pessoas 
às oportunidades de traba-
lho geradas nas cidades.

O vereador Professor Mohamed

(pessoas com sintomas ou 
sem sintomas de dengue).

(LIRAa)
O Índice de Infestação 

Predial (IIP) do 2º LI-
RAa/2025, realizado no 
município de Rolândia en-
tre os dias 24 e 28 de mar-
ço, foi de 1,8%, ou seja, 
a cada 1000 imóveis do 
município, estima-se que 
18 tenham criadouros do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da Dengue, 
Zika e Chikungunya. S

egundo parâmetros da 
Organização Mundial da 
Saúde, o índice de infes-
tação de até 1% é conside-
rado aceitável. Índices de 
infestação predial entre 
1% e 4% representam mé-
dio risco e IIPs acima de 
4% representam alto risco 
para surtos e epidemias 
de dengue.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, Alexandre Curi (foto: divulgação Alep)

 A Projeto beneficia pessoas com renda familiar mensal de até três salários mínimos e inscritas no CadÚnico; projeto da CNH 
Social vai para a 2ª votação na próxima semana

Alep aprova a CNH Social no Paraná em 1ª votação

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes Val Kilmer

O Amor que Doa

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

A Assembleia Legis-
lativa do Paraná (Alep) 
aprovou, em primeira 
votação, a criação do pro-
grama CNH Social para 
a formação e habilitação 
de condutores de veículos 
automotores. A iniciativa 
beneficia pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade 
social para que possam 
obter a 1ª Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH), 
incluir ou mudar de cate-
goria gratuitamente. Par-
te das vagas será reser-
vada para estudantes ou 
formados no ensino médio 
estadual e para mulheres. 
Em regime de urgência, a 
proposição foi votada na 
sessão plenária da Alep do 
Paraná nesta quarta (2) e 
deve voltar para o 2º tur-
no na próxima semana.

“Aprovamos esse proje-
to muito importante para 
atender as pessoas mais 
carentes, para aqueles jo-
vens em escolas públicas 

Val foi um dos grandes 
dos anos 90 – em algum 
tempo, o maior. Seu tem-
peramento extremamen-
te difícil –  chatisse – e um 
câncer na garganta que, 
por conta de sua religião, 
não quis tratar – só acei-
tou depois de anos e da 
pressão dos filhos – o ti-
raram do topo, mas sem 
dúvidas, deixou seu nome 
gravado. Lembremos.

- Top Gun: O papel que 
o alçou ao estrelato foi 
do arrogante – quase vi-
lão – Iceman, contraponto 
do heroizinho padrão do 
Tom Cruise. Na pele do 
piloto, alcançou quase o 
mesmo sucesso de Tom, e 
estourou.

- Top Gun Maverick: 
Na sequência de 2022,  
Iceman faz uma peque-
na participação. Já sem 
voz por conta do câncer, 
ele contracena com Tom 
Cruise com ajuda de Inte-
ligência Artificial numa 
cena que agora fica ainda 
mais emocionante.

- The Doors: Fugindo 
dos estereótipos de “ator 
de ação”, Val estrela a ci-
nebiografia de Jim Morri-
son no que eu considero 
o melhor filme de banda 
já feito. Ele não está como 
Jim, ele é Jim. Um filma-
ço. Ele não ter sido sequer 
indicado ao Oscar de me-
lhor ator é uma das maio-
res injustiças do Oscar 
– que, paradoxalmente, 
adora premiar atores que 
imitam cantores.

Porque Deus amou ao 
mundo de tal maneira 
que deu o seu Filho unigê-
nito, para que todo o que 
nele crê não pereça, mas 
tenha a vida eterna. João 
3:16. Cristo deixou a sua 
glória para vir entre nós 
e expressar esse amor, 
dando-lhe forma tangível 
numa vida sacrificial. 

O nosso Senhor Jesus as-
sim fez de maneira deli-
berada, livre e alegre por 
causa do Seu amor para 
conosco. Não que nós me-
recêssemos tão magnífi-
ca misericórdia, mas por 
causa de seu próprio ca-
ráter inerente. Não havia 
nada em nós que mere-
cesse sua misericórdia. A 
única coisa, que o impelia 
a se entregar por nós, foi o 
seu maravilhoso amor. 

Este amor não foi e nun-
ca poderia ser alguma coi-
sa delicada, sentimental 
ou insípida. Antes, é com 
resplendor incandescen-
te de um diamante que 
nos atrai e nos constran-
ge. Nós, homens da terra, 
mal podemos conceber 
esta demonstração do ir-
resistível amor de Deus: 

que têm um bom desempe-
nho. Nós recebemos mui-
tas reclamações da difi-
culdade dessas pessoas, da 
questão financeira para 
conseguir a carteira de ha-
bilitação e agora avança-
mos nesta iniciativa para 
a emissão do documento 
de forma gratuita, benefi-
ciando muitos paranaen-
ses”, ressaltou o presidente 
do Poder Legislativo, depu-
tado Alexandre Curi (PSD).

Também está incluída no 
projeto 159/2025 a isenção 
de custos para a realização 
de cursos especializados 
de direção e a inclusão da 
observação sobre Exercí-
cio de Atividade Remune-
rada (EAR) no documento.

O CNH Social será coor-
denado pelo Detran-PR e 
visa reduzir desigualda-
des sociais e econômicas, 
além de auxiliar pessoas 
de baixa renda a terem 
mais chances de ingressar 
ou retornar ao mercado de 

trabalho. Caso seja apro-
vado pelo Legislativo esta-
dual, a proposta isentará 
os beneficiários do paga-
mento de taxas relacio-
nadas a exames médicos, 
cursos teóricos e práticos e 
demais procedimentos ne-
cessários para a obtenção 
ou mudança de categoria 
da CNH.

O programa poderá 
atender até cinco mil pes-
soas com renda familiar 
mensal de até três salá-
rios mínimos já em 2025. 
Para pleitear uma vaga, 
os interessados deverão 
comprovar que estão en-
quadrados nos critérios fi-
nanceiros, que residem no 
Paraná e que estão inscri-
tos no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico), 
além de atender a outros 
requisitos específicos de 
cada modalidade.

As vagas do CNH Social 
serão divididas em quatro 

modalidades. A primeira, 
chamada de Habilita, é 
voltada para a obtenção da 
primeira CNH nas catego-

rias A, B ou AB. A segunda, 
denominada Profissiona-
liza, destina-se àqueles 
que já possuem CNH, mas 

querem acrescentar as ca-
tegorias C, D ou E em sua 
habilitação para ampliar 
suas oportunidades.

- Santo: Aqui, caindo to-
talmente no estereótipo de 
ator de ação, Kilmer estre-
la um thriller de espiona-
gem onde ele é contratado 
para matar uma cientista 
que supostamente encon-
trou uma forma de ener-
gia renovável perpétua. A 
fusão a frio. Hoje deve tá 
meio datado, mas fez mui-
to sucesso.

- Tombstone: Kevin 
Costner – que eu amo - lan-
çou um filme de faroeste 
chamado Wyatt Earp, Kurt 
Russel e Val Kilmer lança-
ram basicamente o mesmo 
filme, no mesmo ano, só 
que legal – meio galhofa, 
até. Fez um sucesso estron-
doso, até hoje é cultuado 
como um grande faroeste 
e Val tem cenas realmen-
te memoráveis como Doc 
Hollyday.

- Fogo contra Fogo: Nes-
se clássico sobre assaltos 
que deveria ser um gran-
de encontro entre Robert 
De Niro e Al Pacino – que 
decepcionou quando qua-
se não tem cenas juntas 
– que tomou a cena foi o 
assaltante impulsivo e 
violento de Kilmer. Nas-
ceu clássico.

- Val: Não é um filme, é 
sua vida. Documentário 
sensível e hoje, essencial. 

Atraí-os com cordas huma-
nas, com laços de amor; fui 
para eles como quem ali-
via o jugo de sobre as suas 
queixadas e me inclinei 
para dar-lhes de comer. 
Oséias 11:4.

A Cruz provou que o ho-
mem estava separado de 
Deus. Deus - Homem vem 
ao encontro desse homem 
perdido. A Cruz então re-
velou imediatamente a 
verdade da condição do 
homem, que está comple-
tamente sob o jugo da es-
cravidão. Na outra ponta, 
encontramos nossa atra-
ção com laços de amor, que 
é o remédio para esta con-
dição de escravos.

Enquanto esteve aqui na 
Terra, Ele teve de suportar 
o abuso e calunia. Todo o 
seu interlúdio sobre o pla-
neta representou o máxi-
mo da ignomínia. Em face 
do estado de alienação e 
de culpabilidade em que 
o homem se encontrava, 
foi preciso que o Filho do 
homem fosse levantado da 
Terra. 

E, ao ser levantado da 
Terra, atraiu todos os ho-
mens, sem exceção, a Si 

mesmo, para que todo 
aquele que crê tenha a 
vida eterna. E eu, quan-
do for levantado da terra, 
atrairei todos a mim mes-
mo. João 12:32.  

Na cruz, fomos libertos 
de nós mesmos e na res-
surreição recebemos a 
“Vida” que venceu a mor-
te. Na cruz, está o fim de 
velha vida pecaminosa. 
Na cruz, o fluir da vida 
abundante de Cristo; na 
Cruz, se abre o caminho 
para uma vida de santi-
dade. E, pela Sua morte 
decretou a morte da velha 
criação e pela ressurrei-
ção introduziu uma nova 
criação. Que assim seja!!! 
Amém! 
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Café Rural Navarro, tranquilidade entre plantações de morango e de café; ao lado, a família Navarro se confunde à plantação

Café Rural Morangos Navarro une gastronomia e turismo 
 A Café começa a atender neste sábado no distrito do Bartira, em Rolândia, e oferece colheita de morangos sem agrotóxicos, cardápio com 

produtos da roça e experiências inéditas no campo

Rolândia oferece aulas de português para migrantes
 AAs aulas começam no dia 26 de abril no Centro Pastoral João de Deus, que tem prova de nivelamento neste sábado

R

No distrito Nossa Senho-
ra Aparecida (Bartira), 
a poucos quilômetros do 
centro de Rolândia, nasce 
uma iniciativa que mistu-
ra sabor, afeto e inovação: 
o Café Rural dos Morangos 
Navarro.  

Localizado na tradicional 
propriedade que já é refe-
rência na produção de mo-
rangos sem agrotóxicos na 
região, o novo espaço che-
gou para oferecer uma ex-
periência única de turismo 
rural aos finais de semana.

O Café Rural abre ofi-
cialmente suas portas nes-
te sábado (5) e funciona-
rá sempre aos sábados e 
domingos, das 9h às 11h e 
das 14h às 17h. A proposta 
vai além do consumo: é um 
convite para vivenciar o 
campo, conhecer de perto o 
cultivo do morango e sabo-
rear produtos preparados 
com ingredientes locais.

A ideia de criar o Café 
Rural surgiu de forma es-
pontânea, quase como um 

olândia oferece, a 
partir do dia 26 de 
abril, aulas de por-
tuguês para migran-

tes e para refugiados que 
residam no município. A 
ação é uma parceria entre 
a Cáritas Arquidiocesana 
de Londrina e a Assistên-
cia Social de Rolândia com 
apoio da recém-formada 
Paróquia da Partilha da 
Igreja São José. As aulas se-
rão no Centro Pastoral João 
de Deus (rua Santa Catari-
na 1268), em Rolândia, aos 
sábados, das 15 às 17 horas.

A organização abriu um 
formulário de inscrição 
e faz uma prova de Nive-
lamento neste sábado (5) 
para ter uma ideia de quan-
tos migrantes ‘vão para a 
sala de aula’ a partir do dia 

26 deste mês. Não há um 
número oficial de migran-
tes que residem em Rolân-
dia, mas um levantamento 
feito pela Assistência Social 
até dezembro de 2024 com 
atendimento ao migrante, 
que procuraram a entida-
de, mostrou que há mais de 
1700 deles em Rolândia. Em 
sua grande maioria, quase 
mil, são de venezuelanos, 
seguidos de 531 haitianos, 
45 bengalis e 35 cubanos. 
Há ainda, mais 24 pesso-
as de outras nações, mas 
são em menor número: por 
exemplo, há 10 países com 
apenas um migrante.

De acordo com Fabrícia 
Laís Pigaiani, coordenado-
ra executiva da Cáritas Ar-
quidiocesana de Londrina, 
essa prova de Nivelamento 

é realizada para se saber 
qual o nível adequndo para 
o migrante. “Temos três 
níveis de ensino do portu-
guês: o de Acolhimento, o 
A1 e o A2. Essa prova nos 
orienta para saber em qual 
dos níveis ele deve entrar”, 
explicou Fabrícia.

Ainda segundo a organi-
zação, os professores e os 
monitores são voluntários e 
deve haver pelo menos um 
de cada por sala. A vinda 
desses voluntários foi toda 
articulada pelo padre Ro-
mão, da Paróquia São José, 
de Rolândia. Essa parceria 
para a concretização da Es-
cola de Português é a pri-
meira ação da Paróquia da 
Partilha, recém-criada pelo 
padre Romão.

Para ser um voluntário, 

não é necessário ter forma-
ção em Pedagogia e nem 
domínio do idioma dos mi-
grantes como o crioulo, o 
espanhol ou o francês. Bas-

ta ter domínio da língua 
portuguesa, vontade de se 
doar pelo outro e ter empa-
tia com os migrantes. 

Para mais informações 

ou para se tirar possíveis 
dúvidas, a organização dis-
ponibilizou o telefone (que 
também é WhatsApp) 43 
3906-1139.

pedido coletivo. “Muitos 
visitantes vinham ao sí-
tio para colher morangos 
e sempre perguntavam se 
havia algo para comer ou 
beber”, conta Rosicleia Na-
varro, que comanda o espa-
ço ao lado de Evandro Na-
varro, seu parceiro de vida 
e cultivo.

Essa demanda recorren-
te motivou o casal a pensar 
em um espaço que ofereces-
se mais do que a colheita: 
uma verdadeira imersão no 
ambiente rural. “As pessoas 
queriam ficar mais tempo, 
aproveitar o lugar, trazer 
as crianças para brincar. 
Foi daí que nasceu o desejo 
de montar o café”, explica 
Evandro.

Colha e pague
A propriedade, que há 9 

anos cultiva morangos de 
forma natural, é conhecida 
por não utilizar agrotóxi-
cos. O cultivo respeita o ci-
clo natural da planta, com 
picos de produção nas épo-

cas mais frias. São cerca de 
6 mil pés de morango, dis-
tribuídos em estufas que 
somam mais de mil metros 
quadrados.

Durante a visita, é possí-
vel realizar a tradicional 
experiência do “colha e pa-
gue”. Os visitantes colhem 
os morangos direto do pé, 
pesam na hora e, se quise-
rem, podem consumir ali 
mesmo. “Qualquer crian-
ça consegue colher. É uma 
vivência simples, mas que 
encanta pela conexão com a 
natureza”, diz Rosicleia.

Cardápio do campo
O café funciona com um 

cardápio à la carte, valori-
zando receitas e produtos 
regionais. Pães caseiros, su-
cos naturais, frutas colhi-
das na própria propriedade 
e até pão de torresmo são 
algumas das delícias dis-
poníveis. O tradicional café 
colonial será oferecido em 
ocasiões especiais.

Os sucos de morango e a 

limonada com limão rosa 
— frutas colhidas ali mes-
mo — são destaques entre 
as bebidas. E, em breve, os 
visitantes poderão provar 
o Café Navarro, marca pró-
pria que está sendo desen-
volvida com grãos da varie-
dade arábica cultivada no 
próprio sítio.

A proposta vai além da 
alimentação. A ideia é que 
o local se torne um ponto 
de encontro entre gera-
ções. “Crianças descobrem 
de onde vêm os alimentos. 
E muitos adultos, que vi-
veram ou trabalharam na 

roça, revivem memórias 
da infância. É algo afetivo”, 
conta Rosicleia.

A receptividade já é gran-
de entre moradores de 
Rolândia e visitantes da 
região. “Entregamos mo-
rangos em vários pontos 
da cidade, mas muita gente 
ainda não conhece o sítio. 
Agora, queremos que todos 
tenham a oportunidade de 
viver essa experiência e 
criar memórias afetivas”, 
acrescenta Evandro.

O espaço está se prepa-
rando para oferecer áreas 
de piquenique, uma mini 

fazendinha e novas ativi-
dades voltadas ao lazer e à 
educação no campo. “Acre-
ditamos no potencial da 
nossa terra e queremos que 
as pessoas se sintam parte 
dela”, diz Evandro.

Como visitar
O Café Rural dos Moran-

gos Navarro fica a cerca de 
5 quilômetros da PR-170, 
com acesso por estrada de 
pedra. Para saber mais, é 
possível entrar em contato 
pelo WhatsApp (43) 99828-
8302 ou pelo Instagram (@
morangosnavarro).

Imagem ilustrativa
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Ibiporã: programa da prefeitura quer manter a cidade limpa
A Prefeitura divide a cidade em três setores e lança programa permanente de recolhimento de grama, galhos e móveis velhos

A Serviços de limpeza e organização de fios começam ainda em abril, após demandas e ações da 
administração municipal

Prefeitura aciona a Copel e empresas são 
notificadas por fios irregulares

O prefeito José Maria

Prefeitura de Ibipo-
rã quer manter a ci-
dade limpa o tempo 

todo e, para isso, lançou o 
programa ‘Ibiporã + Lim-
pa’. O programa foi lançado 
por meio da Secretaria de 
Serviços Públicos, Obras e 
Viação e do Setor de Ende-
mias da Secretaria de Saú-
de e consiste em uma ação 
contínua para manter a ci-
dade limpa todos os meses. 
O objetivo é recolher resí-
duos como galhos de poda, 
gramas ensacadas e móveis 
velhos, descartados pelos 
moradores, de forma orga-
nizada e contínua.

O programa
O ‘Ibiporã + Limpa’ divi-

diu a cidade em três setores 
(veja quais bairros perten-
cem a cada setor no link no 
final desta matéria) e cada 
um desses setores terá da-
tas fixas para coleta desse 

tipo de material todo mês. 
As pessoas que moram nos 
bairros pertencentes ao Se-
tor 1 devem colocar os re-
síduos em frente à sua cal-
çada nos dias 1 e 2 de cada 
mês e a coleta será feita en-
tre os dias 1 a 10. 

Já os moradores de bair-
ros que pertençam ao Setor 
2 devem colocar o material 
em frente à sua calçada nos 
dias 11 e 12. Esses resíduos 
serão recolhidos entre os 
dias 11 e 20 de cada mês. 
Por fim, as pessoas dos 
bairros que pertençam ao 
Setor 3 devem colocar os re-
síduos nos dias 21 e 22 para 
que o material seja recolhi-
do até o dia 30.

“O programa não é só 
para este mês: vai se repe-
tir todo mês, seguindo o ca-
lendário do seu setor, para 
que Ibiporã seja sempre 
um lugar limpo, organiza-
do e acolhedor para todos”, 

ressalta o prefeito José Ma-
ria (PSD). “Ibiporã é a nos-
sa casa, e toda casa precisa 
de cuidado contínuo. Por 
isso, digo com orgulho a 

todos os ibiporaenses: lan-
çamos o programa ‘Ibiporã 
+ Limpa’, um compromisso 
permanente da nossa ad-
ministração com a limpeza 

e o zelo pela nossa cidade”, 
pontuou o gestor. 

Importante
Não se deve descartar os 

resíduos fora do prazo; as 
datas do seu setor devem 
ser respeitadas para evitar 
sujeira nas ruas. Os dias 
de descartes são sempre os 
dois primeiros relativos a 
cada setor: dias 1 e 2 no se-
tor 1, dias 11 e 12 no setor 2 
e dias 21 e 22 no setor 3. A 
administração reforça que 
só serão recolhidos galhos, 
grama e móveis, já que a 
ação não inclui lixo domés-
tico, recicláveis ou mate-

riais perigosos.
A continuidade é impor-

tante porque evita o acú-
mulo de lixo: com datas 
fixas, as pessoas saberão 
quando separar os resídu-
os para descarte; a cidade 
ficará sempre limpa, uma 
vez que as equipes atua-
rão mensalmente, sem in-
terrupções; e a responsa-
bilidade é compartilhada, 
já que todos colaboram no 
mês do seu setor. 

No link https://shre.ink/
ibiporamaislimpa (encur-
tado pelo JR), pode-se sa-
ber quais bairros perten-
cem a cada setor. 

A Secretaria de Tecnolo-
gia da Informação da Pre-
feitura de Ibiporã anunciou 
que a Copel realizará, entre 
7 e 11 de abril, serviços de 
regularização no comparti-
lhamento de cabos de tele-
comunicação em vias estra-
tégicas do município. A ação 
é resultado de um esforço 
contínuo da administração 
municipal, que, desde agos-
to de 2023, vem cobrando 
soluções para os fios obsole-
tos, irregulares e com risco 
de acidentes, que há anos 
comprometem a segurança 
e a estética da cidade.

O primeiro ofício foi en-
viado à Copel em agosto de 
2023, solicitando a adequa-
ção dos cabos que, além de 
gerarem poluição visual, 
representavam perigos à 
população. Em dezembro de 
2023, uma reunião no Gabi-
nete reuniu representantes 
da Copel e operadoras de 
internet locais, mas apenas 
três empresas comparece-
ram. Diante da resistência, 
a Prefeitura intensificou 
a cobrança: em janeiro de 
2024, um novo ofício foi 
enviado, reforçando a ur-

gência do tema, e em março, 
uma última reunião definiu 
os detalhes da operação.

“Não medimos esforços 
para resolver esse proble-
ma crônico. Enviamos ofí-
cios, realizamos reuniões e 
acompanhamos cada etapa. 
Agora, graças à parceria 
com a Copel, veremos resul-
tados concretos. Essa limpe-
za não só vai deixar a cidade 
mais segura, mas também 
mais organizada e prepara-
da para o futuro”, destacou 
o prefeito José Maria (PSD).

A Copel explicou que a de-

mora para iniciar os servi-
ços ocorreu devido à falta de 
uma empresa terceirizada 
habilitada, necessária para 
a execução dos trabalhos. 
Após concluir o processo 
licitatório, a empresa con-
tratada atuará em conjunto 
com a equipe municipal.

Os serviços começarão 
pela Avenida dos Estudan-
tes e seguirão para as prin-
cipais vias: Avenida Paraná, 
Souza Naves, Santos Du-
mont, Engenheiro Francis-
co Beltrão e Prefeito Mario 
de Menezes. A Copel utiliza-

rá seu sistema CES (Cadas-
tro de Empreendimentos de 
Serviços) para notificar as 
operadoras sobre as irregu-
laridades, aplicando multas 
às que descumprirem as 
normas.

Durante a intervenção, 
podem ocorrer intermitên-
cias em serviços de internet 
via cabo. A Prefeitura orien-
ta que os usuários entrem 
em contato com seus prove-
dores para suporte técnico. 
Problemas relacionados à 
internet móvel (via chip) 
não serão afetados.
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Arapongas adquire 1,4 mil 
equipamentos de Saúde

 A Prefeitura de Arapongas adquire quase 1.500 equipamentos para 
fortalecimento de sua saúde pública No dia 2 de abril, é cele-

brado anualmente o Dia de 
Conscientização do Autis-
mo com o objetivo difundir 
informações para a popula-
ção sobre o autismo e assim 
reduzir a discriminação e 
o preconceito que cercam 
as pessoas afetadas pelo 
transtorno. E para promo-
ver a conscientização em 
Cambé, a Prefeitura promo-
ve uma série de atividades, 
iniciadas no dia 02, para a 
população em geral.

Ao todo, serão rodas de 
conversas, palestras, apre-
sentações culturais, forma-
ção, live e lançamento de 
livro, com atividades para 
pais e responsáveis, alunos 
da rede municipal, coorde-
nadores da rede, professo-
res, motoristas e comunida-
de. A data foi definida pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) em 2007, cha-
mando a atenção da socie-
dade para o Transtorno do 

prefeito de Arapon-
gas, Rafael Cita, 
acompanhado pelo 
secretário munici-

pal de Saúde, Carlos Edu-
ardo Arruda, anunciou a 
chegada de um grande vo-
lume de novos equipamen-
tos para fortalecimento dos 
serviços em saúde pública 
da Rede de Atenção Básica 
do município. O anúncio foi 
feito nesta quinta-feira, 03,
Ao todo, são 1.494 itens di-
versos – entre eles cadeiras 
de rodas, andadores, oxí-
metros portáteis, ultras-
sons portáteis de fisiotera-
pia, baquetas giratórias, 
estetoscópios pediátricos, 
aparelhos de pressão con-
vencionais, suportes para 
soro, estetoscópios, camas 

Visão aérea de Cambé com a Paróquia de Santo Antônio em destaque

 ANúmeros registram o melhor índice mensal desde novembro de 2021

Cambé criou 249 vagas de 
emprego em fevereiro

Cambé registrou 1.621 con-
tratações com carteira assi-
nada, com saldo positivo de 
249 novas vagas de emprego 
em fevereiro. Os dados foram 
divulgados pelo Ministério 
do Trabalho, através do Ca-
dastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged). Esse 
é o melhor índice mensal des-
de novembro de 2021, além de 
um aumento de 74% em com-
paração a fevereiro de 2024.

O mês contou com 1.621 
contratações, sendo 1.006 ho-
mens e 615 mulheres, e 1.372 
desligamentos: saldo de 249 
novos postos preenchidos.

O setor que mais se desta-
cou no mês foi a indústria, 
com saldo de 81 novas vagas 
e 478 contratações; seguido de 
comércio, com saldo de 74 no-
vas vagas e 585 contratações; 
serviços, com saldo de 68 no-
vas vagas e 419 contratações; 
e construção: saldo de 27 no-
vas vagas e 131 contratações.

Quase 1.100 pessoas com en-
sino médio completo conquis-
taram um novo emprego com 
carteira assinada em feverei-
ro, com saldo de 208 novas. Já 
nas faixas etárias, o grupo de 
18 a 24 anos fechou o mês com 
saldo 106 novas vagas, em 483 
contratações; e até 17 anos, 
com saldo de 95 novas vagas e 
146 contratações.

O prefeito Conrado Scheller 
celebra a marca e destaca que 
isso é fruto de um trabalho 
sério e do comprometimento 
do trabalhador cambeense. 

“O povo aqui em Cambé é tra-
balhador, busca essas boas 
oportunidades e luta dia após 
dia para prosperar. E nós, en-
quanto governo, temos que 
oferecer essas oportunidades. 
O município segue se desen-
volvendo, tem segurança, as 
empresas estão confiando e 
investindo, estamos remode-
lando a Secretaria do Traba-
lho e vamos seguir suando a 
camisa para melhorar ainda 
mais esses números”, disse o 
prefeito.

Eduardo Cazarim, secretá-
rio de Trabalho e Profissio-
nalização, ressalta ainda que 
a Secretaria vem buscando 
parcerias para garantir opor-
tunidades para quem segue 
em busca de emprego. “Cam-
bé vive um grande momento 
de desenvolvimento, cresci-
mento e geração de emprego. 
E isso é fruto, além de tudo, da 
segurança administrativa, ju-

rídica, que o empresário tem 
em investir na cidade. A gen-
te convida as empresas para 
continuar se instalando aqui, 
porque é uma cidade que só 
prospera, só se desenvolve, 
graças também à administra-
ção séria que o prefeito Con-
rado. Além disso, estamos 
estruturando ainda mais a 
Secretaria para fazer uma 
gestão bem participativa com 
os empresários, próxima das 
empresas. E juntamente com 
os trabalhadores na qualifi-
cação da mão de obra. Porque 
o que as pessoas procuram 
hoje é a mão de obra qualifi-
cada. E é isso que estamos tra-
balhando em parceria com o 
SENAC, com o SENAI, com o 
Instituto Federal do Paraná 
e outras parcerias que a gen-
te está colocando em prática 
para estar oferecendo para os 
trabalhadores de Cambé essa 
oportunidade”.

 A Semana de Conscientização do Autismo segue até o dia 12 

Cambé: Conscientização 
sobre o Autismo continua 

Espectro Autista (TEA). Em 
2025, o tema da campanha 
é “Informação gera empa-
tia, empatia gera respeito”.

Estela Camata, secretária 
de Educação e Cultura, ex-
plica que o município tem 
hoje um número grande de 
crianças e laudos de TEA 
recebidos nas unidades, 
e isso demanda um olhar 
diferenciado, que prepare 
toda a rede de profissionais 
para um trabalho efetivo e 
que atenda a necessidade 

de todos dentro e fora de 
aula. 

A Semana segue neste 
sábado (5) com Roda de 
conversa com a neurolo-
gista doutora Maria Stela 
Lessa Paganelli Prochet, 
às 16h30, na Rua Espanha, 
523. No próximo sábado 
(12), acontece uma palesta 
sobre benefícios previden-
ciários – INSS com Dalva 
Inocente e Natalia Heliodo-
ra, a partir das 15h30, tam-
bém na Rua Espanha, 523.

Na terça-feira (1), a Pre-
feitura de Arapongas, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, confirmou 
o registro de um óbito por 
dengue no município em 
2025. Segundo informações 
da Vigilância Epidemioló-
gica, trata-se de paciente 
do sexo masculino, de 80 
anos, com comorbidades. 
O paciente teria tido início 
dos sintomas no dia 19 de 
fevereiro e veio a óbito no 
dia 01 de março.

“Infelizmente estamos re-
gistrando esta morte, sendo 
o primeiro óbito que será 
contabilizado no boletim 
epidemiológico que emiti-
mos ainda nesta terça (01). 

para exames ginecológicos, 
poltronas reclináveis... 

Todos os materiais foram 
adquiridos através de re-
cursos oriundos do Gover-
no do Estado – resolução 
da Secretaria de Estado de 
Estado da Saúde (Sesa), no 
valor de R$ 882.585,38. 

O prefeito Rafael Cita ga-
rante que os novos equipa-
mentos vêm para equipar 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS’s), além de substituir 
equipamentos antigos. “Os 
equipamentos começaram 
a chegar e vão proporcio-
nar atendimentos com mais 
qualidade. Nosso agrade-
cimento ao governador Ra-
tinho Jr, que deu este im-
porte suporte para a saúde 
pública de Arapongas. Esse 

contato direto que a nossa 
gestão tem junto ao governo 
é essencial para que a nos-
sa saúde continue sempre 
avançando”, afirmou o pre-
feito Rafael Cita.  

O secretário da pasta, 
Carlos Eduardo Arruda, fa-
lou que o investimento vai 
atender muitas demandas 
da Atenção Básica de Saú-
de, colaborando não apenas 
com os pacientes, mas tam-
bém com as equipes de pro-
fissionais. “Isso traz qua-
lidade nos atendimentos 
e estímulo para os nossos 
servidores da Saúde, que 
desempenham diariamente 
serviços essenciais para a 
qualidade de vida e bem-es-
tar da população”, incluiu 
Rafael Cita.

Dengue: Arapongas tem óbito 
 AMunicípio registra morte de homem de 80 anos, que tinha comorbidades

O prefeito Rafael Cita (camisa azul, ao 
centro) entre parte dos equipamentos

Trata-se de um fato lamen-
tável e que já foi registra-
do em outros municípios, 
como aponta a Secretaria 
de Estado da Saúde. Contu-
do, seguimos atuando na 
prevenção e combate para 
que novos óbitos não acon-
teçam”, comentou o coorde-

nador do Controle de Ende-
mias, Valdecir Pardini.

O Informe Epidemiológi-
co de nº 09 (de 23/03 a 29/03) 
traz também 1.877 notifica-
ções, 341 casos confirma-
dos, 63 casos importados, 
54 casos em investigação e 
1.482 negativos.

De olho no Aedes, que transmite a dengue e outras doenças
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Andrezinho ‘criou’ a emenda 
impositiva em Rolândia

 AGL Odontologia oferece uma proposta de serviços e procedimentos modernos e que priorizam a qualidade de vida dos pacientes

44 99157-8756

Abastecimento com confiança

Você já pensou em um tra-
tamento ou procedimento 
odontológico comprometido 
em ser funcional e que de-
volva o sorriso, a autoestima 
e a qualidade de vida ao pa-
ciente. E mais, uma odonto-
logia de qualidade, humani-
zada, com um atendimento 
diferenciado para tirar trau-
mas e resquícios negativos 
passados?

Foram com essas missões 
e compromissos que a GL 
Odontologia abriu as suas 
portas em Rolândia no ano 
passado. “Nossa clínica nas-
ceu da necessidade de aten-
der pacientes que confiavam 
em nós, mas desejávamos 
oferecer um espaço onde pu-
déssemos proporcionar aten-

Andrezinho da 
Farmácia (PRD)

João Ardigo
(MDB)

Gesiel Araújo
(PSD)

Reginaldo Silva 
(PRD)

Vilmar Boy
(PSD)

Ronaldo Bifinho
(PRTB)

Sabine Giesen
(PRTB)

A emenda impositiva de 
que dispõe os vereadores 
de Rolândia está prestes 
a completar quatro anos. 
Criada pelo vereador An-
drezinho da Farmácia 
(PRD), em junho de 2021, a 
partir de um estudo sobre 
as emendas impositivas 
dos deputados estaduais 
e federais, a emenda im-
positiva tem o objetivo de 
ajudar o prefeito em sua 
administração. “Rolândia 
é uma das primeiras ci-
dades a ter a emenda im-
positiva, que permite que 
o vereador praticamente 
faça as obras, ajude enti-
dades sem fins lucrativos e 
contribua com a Saúde, in-
dicando tal fim ao Execu-
tivo”, afirma Andrezinho.

O parlamentar ressalta, 
por exemplo, que todos os 
vereadores da Legislatura 
passada destinaram, no 
total, R$ 2 milhões para o 
início do Barracão Ferro-
viário e mais R$ 2 milhões 
para o novo Samu na Ci-
dade da Saúde, no Kasa-
to Maru. “Há vereadores 
que destinaram para o 

novo Caps do Nobre, para 
praças, para reformas em 
UBSs”, relembra Andrezi-
nho. “Destinei um valor 
para um consultório odon-
tológico que já está sendo 
construído no Jardim San-
tiago”, pontuou.

Com suas emendas im-
positivas, cada vereador 
ou vereadora decide para 
onde vai esse recurso. 
“Neste ano, cada vereador 
tem R$ 558 mil para suas 
emendas. Mas, pelo menos, 
50% desse valor tem de ser 
destinado para a Saúde”, 
concluiu o vereador An-
drezinho da Farmácia. 

O vereador Gesiel Arau-
jo (PSD) apresentou e teve 
aprovado o PL 019/2025, que 
estabelece um sistema de 
credenciamento para Micro-
empreendedores Individu-
ais (MEIs) e Microempresas 
(MEs). A iniciativa permite 
que esses profissionais pos-
sam realizar serviços de 
manutenção e reparos em 
bens públicos municipais, 
como prédios, praças, par-
ques, escolas e outros espa-
ços geridos pela cidade.

O objetivo principal da 
proposta é facilitar a contra-
tação de pequenos empre-
endedores e empresas para 
serviços como os de azulejis-
tas, borracheiros, calheiros, 
carpinteiros, chaveiros, ele-
tricistas, encanadores, ges-
seiros e instaladores de ar 
condicionado, entre outras 
26 atividades.

Em vez de seguir o proces-
so convencional de licitação, 
mais burocrático e que per-
mite a contratação de uma 
única empresa, o projeto 
do Gesiel sugere um mode-
lo de credenciamento. “Isso 
amplia as oportunidades de 
empresas de prestadores, 
interessadas em fornecer 
serviços à administração 

A Câmara Municipal de Rolândia tem sessões às segundas e sextas, às 15h

“No mês de março, man-
tive um ritmo intenso de 
trabalho, sempre com o 
objetivo de representar 
com dedicação os interes-
ses da população de Rolân-
dia. Participei de todas as 
Sessões Ordinárias e Sole-
nes da Câmara, votei em 
todos projetos de leis apre-
sentados no mês. 

Apresentei 54 proposi-
ções na Câmara, sendo 27 
pedidos de providência 
para solucionar demandas 
urgentes da comunidade e 
27 pedidos de informação,  
buscando maior transpa-
rência e respostas sobre 
ações do poder público.  

Também estive presente 
em várias reuniões com 
moradores de diferentes 
bairros, ouvindo pessoal-
mente suas necessidades e 
levando suas vozes ao nos-
so Legislativo.  

Realizei visitas a uni-
dades de saúde, ao Pronto 
Atendimento 24h, escolas 
municipais e CMEIs (Cen-
tros Municipais de Edu-
cação Infantil), acompa-
nhando a qualidade dos 

Gesiel: projeto acelera serviços 
públicos para MEIs e MEs

municipal, aumentando a 
competitividade e favore-
cendo a inclusão de peque-
nos negócios”, afirmou o 
parlamentar.

Além disso, a medida pre-
tende diversificar as opções 
de serviços disponíveis 
para a cidade, o que pode 
resultar em maior qualida-
de nos trabalhos realizados 
e, ao mesmo tempo, oferecer 
mais alternativas e agilida-
de para o Executivo em re-
solver pequenas manuten-
ções.

“Para os fornecedores, 
essa é uma excelente opor-
tunidade de colaborar dire-
tamente com o município e 
expandir suas chances de 
crescimento, gerando mais 
renda”, concluiu o vereador 
Gesiel Araujo.

Em março, João Ardigo teve 
mais Proposições na Câmara

serviços e dialogando com 
profissionais e usuários 

Agradeço a todos que 
confiam no meu trabalho. 
Março foi um mês de mui-
tas conquistas, mas ainda 
há muito a ser feito. Con-
tinuarei firme, fiscalizan-
do, propondo melhorias e 
lutando pelos direitos da 
nossa população.  

Para acompanhar mais 
de perto as minhas ações 
ou entrar em contato, es-
tou à disposição no gabi-
nete ou pelas redes sociais. 

Meu contato é pelo tele-
fone e WhatsApp 43 99951 
1340 e no Facebook meu 
perfil é /ardigo1971.

A Câmara de Rolândia tem, no total, 

nove vereadores e uma vereadora. 

Fazem parte do Legislativo, ainda, 

Guilherme Spanguemberg (PL), 

Rodrigão (PSD) e José Polvani (PL)

Odontologia de qualidade e humanizada em Rolândia
dimento de máxima qualida-
de e atenção personalizada”, 
relembra o dentista Guilher-
me Ferreira de Souza, espe-
cialista em Implantodontia e 
Reabilitação Oral.

“Com anos de experiência 
e formação, além de domínio 
das técnicas mais avançadas, 
decidimos unir nossas ha-
bilidades e conhecimentos 
para oferecer uma aborda-
gem integral em odontologia, 
abrangendo quase todas as 
suas áreas”, complementa 
Larissa de Andrade Ferreira, 
especialista em Endodontia 
(tratamento de canal) e em 
Odontopediatria.

Os dois profissionais, aliás, 
são casados. “A GL Odontolo-
gia é uma clínica familiar, 

comandada por um casal que 
busca todos os dias oferecer 
tratamentos odontológicos e 
também mudanças de vida, 
melhoras significativas em 
autoestima”, afirma Larissa. 
“Damos acolhimento nesse 
espaço, pois aqui também é 
o nosso lar. Logo desejamos 
que todos que aqui chegarem 
sejam invadidos pelo senti-
mento de ‘estarem em casa’ 
e à vontade”, pontua Guilher-
me.

Localizada na avenida Ti-
radentes 140, a GL Odontolo-
gia oferece implantes, reabi-
litações orais, próteses fixas, 
móveis e sob implantes, en-
dodontia, odontopediatria 
(específica para o público 
infantil). “Temos a clínica 

geral desde restaurações 
até procedimentos estéticos 
como clareamento, limpezas, 
tratamentos periodontais, 
correções gengivais e extra-
ções, em especial de sisos”, 
ressalta Guilherme. “Venha 
nos fazer uma visita”, convi-
da Larissa.

SERVIÇO
GL Odontologia 
Implantes, reabilitações 

orais, próteses fixas, móveis 
e sob implantes, endodon-
tia, odontopediatria, clíni-
ca geral com restaurações 
e procedimentos estéticos 
como clareamento, limpezas, 

tratamentos periodontais, 
correções gengivais e extra-
ções, em especial de sisos.

De segunda a sexta, das 
08h30 às 19 horas, e aos sá-
bados das 08 ao meio-dia.

Avenida Tiradentes 140 - 
Rolândia - FoneWhats: (43) 
99637-0279

O casal Larissa e Guilherme estão à frente do consultório GL Odontologia
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PAs de Associações recebem ‘Selos de Excelência’
 A Sebrae premiou seus Pontos de Atendimento nas Associações Comerciais em evento concorridíssimo realizado em Curitiba

C

ACIC Mulher promove evento concorrido
 A Primeiro evento da ACIC Mulher reúne mais de 60 mulheres em noite de conexões e trocas

Luterana de Rolândia faz 
doação à Casa da Sopa
 A Recursos doados são parte de uma promoção 

realizada pela Luterana; doação foi feita no dia 
em que a Igreja completou 89 anos

onsiderado um dos 
eventos mais con-
corridos do ano, o 
We Sebrae 2025 foi 

realizado no tradicional 
Madalosso, em Curitiba, 
nos dias 26 e 27 de março, 
e reuniu os Pontos de Aten-
dimento (PA) e Salas do Em-
preendedor do Sebrae de 
todo o Paraná. O encontro 
serviu para a premiação 
com os Selos de Excelência 
em Atendimento para os 
PAs das Associações Comer-
ciais e Empresariais.

O Ponto de Atendimento 
do Sebrae da Associação 
Empresarial de Rolândia 
(ACIR) recebeu o Selo Ouro 
e foi representado no ‘We 
Sebrae’ pelo colaborador 
Marcel Pereira. Outra enti-
dade premiada com o Selo 
Ouro pelo seu PA foi a Asso-
ciação Comercial e Empre-
sarial de Cambé (ACIC), que 
tem como agente Andréia 
Silva e como atendente San-
dra Nascimento.

A Associação Comercial 
de Arapongas (ACIA) foi ou-
tra entidade cujo Ponto de 
Atendimento do Sebrae foi 
premiado com o Selo Ouro 
durante o We Sebrae 2025. 
Na premiação, o PA da ACIA 
foi representado por Bian-
ca Makiniks, que substitui-
rá a atual atendente do PA 
na ACIA, Giovanna Lamar, 
que está grávida e entra de 
licença.

Já o Ponto Atendimento 
do Sebrae da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Ibiporã (Aceibi) recebeu 
o Selo Prata de Excelência 

em atendimento. A Associa-
ção foi representada no We 
Sebrae por Gabriela, pelo 
presidente Marcelo Catulo, 

pela diretora Charife el Ka-
dri, e por Kelen Catulo, di-
retora do Conselho da Mu-
lher CMEC.

O evento contou, ainda, 
com treinamentos e pales-
tras, e teve como foco as 
principais tendências para 

os próximos anos, ofere-
cendo aos participantes 
oportunidades de aprendi-
zado, networking e troca de 

experiências. O objetivo 
do We Sebrae é de fortale-
cer o comércio e impulsio-
nar novos negócios.

ACIA: Giovanna 
Lamar e Bianca 
Makiniks com 

o Selo OuroACIR: Marcel 
Pereira com o 

Selo Ouro

ACIC: Selo de Ouro com a agente Andréia Silva, a presidente Ester Koga e a 
atendente Sandra Nascimento

ACEIBI: PA recebeu o Selo de Prata. Na foto: Gabriela, a diretora Charife el Kadri, a presi-
dente o Conselho da Mulher, Kellen Catulo, e o presidente Marcelo Catulo

Fotos: inovefotoefilme

Na terça (1º), a Associa-
ção Comercial e Empresa-
rial de Cambé (ACIC) e o 
Conselho da Mulher reali-
zaram o 1º evento da ACIC 
Mulher do ano. O encontro 
reuniu mais de 60 mulhe-
res para uma noite inspi-
radora com o tema ‘Mulhe-
res, Negócios e Vinho’ no 
restaurante Frutare.

O evento teve uma pales-
tra com Weilla Moreno so-
bre como a imagem impacta 
nos negócios e foi marcado 
por momentos de conexão, 
bate-papo e trocas enrique-
cedoras entre as partici-
pantes. ‘Mulheres, Negócios 
e Vinho’ foi um verdadeiro 
sucesso e proporcionou um 
ambiente acolhedor e dinâ-

mico para que as mulheres 
compartilhassem experi-
ências e fortalecessem suas 
redes de contato. 

Com uma energia conta-
giante, a iniciativa reforça 
a importância do protago-
nismo feminino nos negó-
cios e abre caminho para 
novas edições. A ACIC Mu-
lher segue comprometida 

em fomentar o empre-
endedorismo feminino e 
criar oportunidades para 
o desenvolvimento profis-
sional e pessoal das mu-
lheres da região. 

O evento contou com a 
presença da presidente da 
ACIC, Ester Koga, e da pre-
sidente da ACIC Mulher, 
Michele Barbosa.

Weilla Moreno foi a palestrante. Na foto maior, da esquerda para a direita: Ester Koga, Michele Barbosa, Letícia Gomes de Albu-
querque, Carla Barbosa Preto, Maria Eduarda Gobbi e Simone Braga

A Comunidade Evangélica Luterana de Rolândia ou, para 
simplificar, a Igreja Luterana, fez a doação de recursos para 
a Casa da Sopa em Nome de Jesus, entidade que distribui co-
mida e faz outros trabalhos sociais no município. O dinhei-
ro doado, cerca de R$ 1,6 mil, faz parte da promoção ‘Costela 
Fogo de Chão’ realizada pela Luterana em 2024 e veio em 
muito boa hora, segundo Marco Pacheco, presidente da Casa 
da Sopa. “Esse dinheiro será aplicado na obra que estamos 
fazendo na Casa da Sopa, que está sendo aumentada para 
receber as crianças e os pré-adolescentes”, revela Pacheco. 

Um fato bem interessante é que a entrega dos recursos foi 
feita no sábado, 29 de março. Esse dia é, oficialmente, o da 
fundação da Comunidade Evangélica Luterana de Rolândia, 
lá em 1936. 

As pessoas que se interessarem em saber mais sobre a 
Casa da Sopa e sobre seu trabalho, pode entrar em contato 
com o próprio presidente Pacheco (43 99848-5619). 

Membros da Luterana entregam a doação ao presidente da Casa da Sopa
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Gymnasiade 2025: atleta de 
Rolândia está na Sérvia

 A Rafael viajou com a Seleção Brasileira e está na cidade de Zlatibor 
para disputar o Mundial de Atletismo Escolar sub-15

A Seleção Brasileira antes do embarque para a Sérvia; Rafael é o mais alto, à direita

O atleta rolandense Ra-
fael Schurmann Briganó 
(14) já chegou à Servia 
para disputar o Mundial 
de Atletismo Escolar sub-
15, chamado de Gymna-
siade 2025. A competição 
será disputada na cidade 
de Zlatibor e Rafael com-
pete, pelo menos, no salto 
em distância, mas pode 
integrar a Seleção Brasi-
leira em mais dois reve-
zamentos, o 4 x 100m e o 
Medley.

A convocação de Ra-
fael foi feita pela Con-
federação Brasileira do 
Desporto Escolar (CBDE), 
em parceria com a Con-
federação Brasileira de 
Atletismo (CBAt). Além de 
Rafa, mais cinco atletas 
de escolas do Paraná es-
tão com a Seleção - Rafael 
estuda no Colégio Bom Je-
sus Santo Antônio. O atle-
ta rolandense é treinado 
pelo técnico e professor 
Ivar Tucano Benazi, da 
Secretaria Municipal de 
Esportes, que esteve com 
ele no Sul-americano da 

Colômbia no ano passado. 
Nessa competição, Rafael 
foi ouro no revezamento 5 
x 80 m e bronze no salto em 
distância.

“Já está certo que Rafael 
irá disputar o Mundial no 
salto em distância. Apesar 
de haver a possibilidade 
de também entrar na pro-
va de Revezamento Medley 
e no revezamento 4 x 100 
metros”, explica o técnico 
Tucano. Na prova Medley, 
o primeiro atleta corre 100 
metros, o segundo, 200, o 
terceiro 300 e o quarto, 400 
metros. Na entrevista dada 
ao JR - Um Jornal Regional 
em fevereiro, Tucano ex-
plicou que todos os treina-
mentos de Rafael seriam 
visando a competição de 
salto em distância do Mun-
dial da Sérvia.

Rafael entra na pista na 
terça-feira (8), às 14h20 
(9h20 no horário de Rolân-
dia), para iniciar as provas 
de classificação do salto 
em distância. No mesmo 
dia, às 15h50 (10h50 no 
Brasil), começam as provas 

de revezamento 4 x 100 m, 
para as quais Rafael pode 
ser chamado. “Mas isso 
poderia dar um conflito 
com a prova de salto em 
distância como aconteceu 
no Sul-americano, onde o 
Rafa ficou com o bronze 
no salto”, relembra Cláu-
dio Briganó, pai do atleta 
rolandense. As finais do 4 
x 100 m são no mesmo dia.

Na quarta-feira (9), às 
14 horas (9 horas no Bra-
sil), acontecem as finais 
do Salto em Distância. 
Na quinta-feira (10), às 
15h40 (10h40 no Brasil), 
começam as provas de Re-
vezamento Medley, para 
as quais Rafael também 
pode ser chamado.

Onde assistir
As provas podem ser as-

sistidas na página oficial 
do evento https://events.
isfsports.org/, pelo Face-
book no link @isfsports/
ou @cbdeoficial/, Insta-
gram no @ISFsports ou @
cbdeoficial/ e no youtube.
com/c/CBDEBrasil.

O kartódromo José Nico-
la Caliento, em Rolândia, 
recebe a 2ª etapa do ‘Cir-
cuito MF2 Motores Sorte-
ados 2025’ neste final de 
semana. Pilotos de kart 
de diversas cidades da re-
gião disputam várias cate-
gorias num dos melhores 
traçados do Brasil. O even-
to esportivo é promovido 
pela Kart Club do Café, de 
Rolândia. “Teremos um 
sábado de treinos livres, 
treinos classificatórios 
pela manhã do domingo 
e provas começando às 13 
horas”, explica Marcelo Fa-
cião, presidente do KCC.

“Também teremos corre-
dores vindos de Maringá, 
Marialva, Cambé, Jaguapi-
tã, Londrina, Apucarana, 
Jandaia do Sul e de Rolân-
dia”, pontuou o presiden-
te. “Já são quase 20 pilotos 
inscritos para essa segun-
da etapa”, ressaltou Mar-
celo Facião. O presidente 
lembra que, se chover, a 
prova é cancela, mas que 
“a previsão é de qye não 
haverá chuva neste final 
de semana”, torce Facião.

Programação
O presidente do KCC re-

passou a programação 
para o final de semana de 
velocidade no kartódromo 
de Rolândia. “Os treinos 
livres serão no sábado. No 
domingo, o abastecimento 
é as 10 horas, seguido do 
warmup (aquecimento) às 
10h30. A tomada de tempo 
começa às 11 horas com a 
1ª bateria marcada para 
começar às 13 horas e, a 

Rolândia: domingo tem prova 
do Circuito MF2 de Kart

 A Kartódromo tem treinos livres no sábado; no domingo, os treinos 
classificatórios são pela manhã e as corridas começam às 13 horas

segunda, para as início às 
14 horas.”, resumiu Marce-
lo Facião.

A realização do evento é 
fruto da parceria entre o 
Kart Clube do Café (KCC) de 
Rolândia e diversos patro-
cinadores, incluindo o Pos-
to de Molas Rolândia, MF2, 
Casa de Carnes União, Pan-
sonato’s Garage, Nacional 
Embalagens, Água D’Fon-
te e Energético Flash Blue. 
A 2ª etapa, assim como a 
1ª, tem o apoio do JR – Um 
Jornal Regional. Para mais 
informações, basta acessar 

o perfil @kccrolandia no 
Instagram.

Homenagem a Senna
Facião também reve-

lou que a quarta etapa 
do ‘Circuito MF2 Motores 
Sorteados 2025’ será em 
julho, quando ocorrerá 
uma homenagem ao pi-
loto Ayrton Senna. Nessa 
data, se completará 50 
anos desde que o maior 
piloto brasileiro correu 
no kartódromo José Nico-
la Caliento, em Rolândia, 
isso em 1975.

Uma foto de 2018 e outra da década de 1970


